
Le 19 février 2018 de LETURE

Bonjour,

Je transmets vers l’adresse officielle de l’enquête publique concernant le PEB de Nîmes-Garons ce 
courriel pour marquer son ouverture ce lundi 19 février à 9 heures. 

Patrick Leture
Commissaire enquêteur 

Le 19 février 2018 de MALIGE 

Bonjour,

Suite à  la présentation du dossier  (octobre 2017) soumis à  enquête publique relatif  au PEB, je
souhaite faire les commentaires suivants.

Je  tiens  d’abord  à  remercier  M.  Patrick  LETURE,  commissaire  enquêteur,  pour  l’accueil  et  la
présentation très détaillée sur le sujet  de l’enquête publique,  lors de cette  première journée  du
19/02/2018 à Garons. 

Le dossier soumis à enquête publique de la DGAC d’octobre 2017 ainsi que le document power
point remis lors de la CCA du 28/04/2017, complétés des commentaires émis de la part  des acteurs
concernés  en  novembre  2017,  soulèvent  de  ma  part  quelques  interrogations,  voire  quelques
incompréhensions.

En effet, si je ne conteste pas l’utilité de ce PEB, je m’étonne de constater que concernant l’activité
aéronautique, les dates des données relevées ne sont arrêtées qu’en 2015.

Or l’activité aéronautique depuis cette date a fortement évoluée, notamment et entre autres, avec
l’arrivée à temps plein de la Sécurité civile (avions) en 2017 ainsi qu’une forte baisse de l’activité
ressentie en tant que riverain. Cette baisse d’activité devrait être validée par les chiffres de 2016 et
2017…

En outre, pour réaliser les projections d’activité à court, moyen et long terme, le rapport s’appuie
donc sur des données de 2011 à 2015, ce qui n’est pas suffisant, du fait de l’activité depuis ces dates
et compte tenu du fait qu’à aujourd’hui nous pouvons disposer des données réelles des exercices
2016 et 2017.

De plus nous n’avons aucune indication sur la méthode employée pour le calcul des prévisions.

Il  serait  bien plus  pertinent,  alors que les  discutions  vont  s’étaler  au moins  jusqu’en fin 2018,
d’actualiser les données pour d’une part coller à la réalité et d’autre part s’appuyer sur des bases
réelles pour des prévisions « statistiques » à moyen et long terme.

Dans un deuxième temps, il est permis de douter de la validité des données techniques (outil de
modélisation) sur les aéronefs saisies dans le logiciel d’évaluation américain concernant les niveaux
sonores par appareil.



En  effet,  ces  données  sont  issues  des  cahiers  techniques  des  industriels  de  l’aéronautique
(fabricants) eux-mêmes. Avec l’affaire du « diesel gate » impliquant plusieurs marques automobiles
nous avons là la preuve que le doute est permis.

Il en résulte donc que seule une demande de mesures, au sonomètre et in situ, diligentée par
les pouvoirs publics serait valable.

Enfin, me faisant l’écho de certains maires, dont celui de Garons, la commune subit la triple peine
avec un PEB tel qu’il est défini aujourd’hui.

En effet un tel plan :

- réduit la possibilité d’extension du village 

- minore de fait les rentrées fiscales futures

- pénalise la commune actuellement en déficit de logements sociaux qui devrait   continuer à  payer
des amendes.

Je vous remercie pour votre attention.



Le 21 fevrier 2018 de Monsieur le Maire de GARONS






